



Veille Media

Mardi 29 Juillet 2025

Sommaire

Malo-les-Bains Phare Dunkerquois - 11/06/2025	3
Les élèves de Sainte-Thérèse Sainte-Marie félicités par Lilian Thuram La Voix du Nord - Dunkerque - Calais - Dunkerque - Calais - 08/06/2025	4
Dunkerque : les élèves de Sainte-Thérèse Sainte-Marie félicités par Lilian Thuram Lavoixdunord.fr - 07/06/2025	5
Les collégiens deux jours à Paris LaMontagne.fr - 04/06/2025	6
Ils ont rencontré Lilian Thuram et visité la capitale La Montagne - Montluçon - Montluçon - 04/06/2025	7
La classe de CE2 et CM1 primée au concours national "Nous autres" Le Dauphiné Libéré - Grand Genève, Chablais, Ain - Grand Genève, Chablais, Ain - 30/05/2025	8
Larringes. La classe de CE2 et CM1 primée au concours national "Nous autres" ledauphine.com - 29/05/2025	9
Nous Autres 2025 : Lilian Thuram a remis les prix aux classes lauréates engagées dans la lutte contre le racisme VousNousIls.fr - 28/05/2025	10
Les maternelles de l'école Sainte-Thérèse Sainte-Marie primés La Voix du Nord - Dunkerque - Calais - Dunkerque - Calais - 24/05/2025	12
Dunkerque : les maternelles de l'école Sainte-Thérèse Sainte-Marie récompensés par la Fondation Thuram Lavoixdunord.fr - 21/05/2025	13
Des écoliers bientôt récompensés par un champion du monde de football Le Progrès - Oyonnax - Léman - Bugey - Bas-Bugey - Oyonnax - Léman - Bugey - Bas-Bugey - 12/05/2025	14
Lavans-lès-Saint-Claude. Des écoliers bientôt récompensés par un champion du monde de football Leprogres.fr - 11/05/2025	15



L'ACTUALITÉ EXPRESS

Malo-les-Bains

Malo-les-Bains

La passerelle du Grand Large interdite aux piétons pendant quatre jours

Ouvrage construit en 2015 pour relier le quartier du Grand Large à la digue de Malo-les-Bains, la passerelle qui fait face au FRAC est chaque jour traversée par de très nombreux passants. Ces prochains jours, les piétons qui voudront l'emprunter ne pourront pas le faire, puisque la maintenance annuelle de la passerelle aura lieu du 10 au 13 juin. Cette dernière occasionnera des travaux légers et l'ouvrage sera donc fermé au public. Au-delà des contrôles de routine, la passerelle a déjà été interdite à la circulation à quelques reprises, notamment à l'été 2023, où des bruits suspects avaient été entendus. Suite à une forte fréquentation, une fermeture de précaution a également été ordonnée en mai dernier, pour quelques jours.

Centre-ville

Les élèves de Sainte-Thérèse Sainte-Marie félicités par Lilian Thuram

C'est une journée que les élèves de

moyenne et grande section de maternelle de l'école Sainte-Thérèse Sainte-Marie à Dunkerque ne sont pas près d'oublier. En avril dernier, ils apprenaient que leur projet de bande dessinée animée avait été primé au concours national « Nous Autres », organisé par la [CASDEN](#) Banque Populaire, la Fondation Lilian Thuram, qui vise à lutter contre le racisme, et soutenu par le Ministère de l'Éducation Nationale et de la Jeunesse. Le 27 mai, les vingt-sept écoliers et leur enseignante sont donc partis à Paris, plus précisément au Musée du quai Branly – Jacques Chirac, pour recevoir leur récompense. Ils en ont profité pour présenter leur production, visiter le musée, et prendre la pose au côté de Lilian Thuram, champion du monde de football en 1998.

Les inscriptions pour le Sport Pass sont ouvertes

Les inscriptions pour le Sport Pass d'été 2025 sont ouvertes depuis le vendredi 6 juin en ligne sur le site de la ville. Mais aussi sur rendez-vous depuis le 9 juin. Pour rappel, il s'agit d'un programme d'activités physiques et sportives extra-scolaires destiné aux jeunes de

3 à 25 ans.

La CGT proteste contre la réforme des retraites devant la gare

La CGT-Dunkerque s'est réunie devant la gare de Dunkerque ce jeudi 5 juin. Une quarantaine de personnes était présente pour protester contre la réforme des retraites. Ce rassemblement pacifique est la réponse à un appel national lancé par la CGT pour réclamer l'abrogation de la réforme des retraites. « *Nous voulons que la retraite baisse à 62 puis à 60 ans, car le gouvernement fait des promesses qu'il ne tient pas* », explique Philippe Lux, délégué CGT.

Un prochain rassemblement aura lieu devant le siège d'ArcelorMittal Dunkerque le vendredi 20 juin (lire en page 23). ■



DUNKERQUE

Les élèves de Sainte-Thérèse Sainte-Marie félicités par Lilian Thuram

C'est une journée que les élèves de moyenne et grande section de maternelle de l'école Sainte-Thérèse Sainte-Marie à Dunkerque ne sont pas prêts d'oublier. En avril, ils apprenaient que leur projet de bande dessinée animée avait été primé au concours national « Nous Autres », organisé par la [CASDEN Banque Populaire](#), la Fondation Lilian Thuram, qui vise à lutter contre le racisme, et soutenu par le ministère de l'Éducation Nationale et de la Jeunesse. Le 27 mai, les vingt-sept écoliers et leur enseignante sont donc partis à Paris, au Musée du quai Branly – Jacques Chirac, pour recevoir leur récompense. Ils en ont profité pour présenter leur production, visiter le musée, et prendre la pose au côté de Lilian Thuram, champion du monde de football en 1998.



Dunkerque : les élèves de Sainte-Thérèse Sainte-Marie félicités par Lilian Thuram

Lauréats d'un concours visant à lutter contre le racisme, les maternelles ont été félicités par le footballeur champion du monde.

C'est une journée que les élèves de moyenne et grande section de maternelle de l'école Sainte-Thérèse Sainte-Marie à Dunkerque ne sont pas près d'oublier. En avril dernier, ils apprenaient que leur projet de bande dessinée animée avait été primé au concours national « Nous Autres », organisé par la [CASDEN](#) Banque Populaire, la Fondation Lilian Thuram, qui vise à lutter contre le racisme, et soutenu par le Ministère de l'Éducation Nationale et de la Jeunesse. Le 27 mai, les vingt-sept écoliers et leur enseignante sont donc partis à Paris, plus précisément au Musée du quai Branly – Jacques Chirac, pour recevoir leur récompense. Ils en ont profité pour présenter leur production, visiter le musée, et prendre la pose au côté de Lilian Thuram, champion du monde de football en 1998.



Les collégiens deux jours à Paris

Lauréats du prix Nous Autres, des collégiens d'Émile-Mâle ont vécu un séjour inoubliable à Paris. Entre une rencontre avec Lilian Thuram et la découverte des lieux emblématiques de la capitale.

Les élèves des classes de 6 e 4 et 5 e 3 du collège Émile-Male ont récemment passé deux jours à Paris. Ce voyage scolaire, loin d'être ordinaire, était l'aboutissement de plusieurs mois d'investissement dans un projet citoyen mené avec enthousiasme et engagement par ces derniers.

Cet investissement a été récompensé par la Fondation Lilian Thuram – Éducation contre le racisme, dans le cadre du concours Nous Autres, organisé en partenariat avec la [Casden](#) et la MGEN.

Leur projet, à savoir des boîtes à livres contre le racisme, a en effet été salué « pour sa créativité et sa portée éducative ». Il leur a également permis de remporter un prix à l'échelle nationale et d'être invités à la cérémonie de remise des prix, organisée au Quai Branly.

L'un des moments les plus marquants de leur séjour a sans aucun doute été la rencontre avec Lilian Thuram, ancien footballeur international et champion du monde 1998, aujourd'hui engagé dans la lutte contre les discriminations.

Entre échanges et photos souvenirs, les élèves ont pu mesurer toute l'importance de leur engagement et l'impact de leurs actions. Ils ont également eu la chance de visiter le musée valorisant les cultures humaines à travers le monde.

Mais ce voyage a aussi été l'occasion pour les collégiens commentryens de découvrir la capitale. Accompagnés de leurs enseignants Valérie Balichard, Marina Rajewski et Ugo Boudin et de leur assistant d'éducation Florian Parrot, ils ont arpenté les rues à la découverte des grands symboles de la France.

La Tour Eiffel, majestueuse, la cathédrale Notre-Dame, toujours aussi impressionnante malgré les travaux de restauration. Ils ont aussi pu flâner sur le parvis du Musée du Louvre et le long de la Seine.

Autre moment fort de cette escapade parisienne, leur passage à la Maison de la Radio, à l'invitation de France Info Junior, suite à leur participation à la célèbre émission. Elle leur a ainsi permis de visiter les studios, de comprendre les coulisses de la fabrication de l'information et même de croiser des journalistes en plein travail.

Ce séjour restera longtemps gravé dans la mémoire des élèves, fiers d'avoir représenté leur collège, leur ville et leur engagement citoyen sur la scène nationale.

Une expérience unique, riche en rencontres et en découvertes, qui illustre combien l'école peut ouvrir les portes du monde et encourager les jeunes à devenir des citoyens éclairés et engagés.



Ils ont rencontré Lilian Thuram et visité la capitale

Les collégiens deux jours à Paris
Les élèves des classes de 6 e 4 et 5 e 3 du collège Émile-Male ont récemment passé deux jours à Paris. Ce voyage scolaire, loin d'être ordinaire, était l'aboutissement de plusieurs mois d'investissement dans un projet citoyen mené avec enthousiasme et engagement par ces derniers.

Cet investissement a été récompensé par la Fondation Lilian Thuram Éducation contre le racisme, dans le cadre du concours Nous Autres, organisé en partenariat avec la Casden et la MGEN.

La rencontre avec Lilian Thuram

Leur projet, à savoir des boîtes à livres contre le racisme, a en effet été salué « pour sa créativité et sa portée éducative ». Il leur a également permis de remporter un prix à l'échelle nationale et d'être invités à la cérémonie de remise des prix, organisée au Quai Branly. L'un des moments les plus marquants de leur séjour a sans aucun doute été la rencontre avec Lilian Thuram, ancien footballeur international et champion du monde 1998, aujourd'hui engagé dans la lutte contre les discriminations. Entre échanges et photos souvenirs, les élèves ont pu mesurer toute l'importance de leur engagement et l'impact de leurs actions. Ils ont également eu la chance de visiter le musée valorisant les cultures humaines à travers le monde. Mais ce voyage a aussi été l'occasion pour les collégiens commentryens de découvrir la

capitale. Accompagnés de leurs enseignants Valérie Balichard, Marina Rajewski et Ugo Boudin et de leur assistant d'éducation Florian Parrot, ils ont arpenté les rues à la découverte des grands symboles de la France.

Autre moment fort

La Tour Eiffel, majestueuse, la cathédrale Notre-Dame, toujours aussi impressionnante malgré les travaux de restauration. Ils ont aussi pu flâner sur le parvis du Musée du Louvre et le long de la Seine. Autre moment fort de cette escapade parisienne, leur passage à la Maison de la Radio, à l'invitation de France Info Junior, suite à leur participation à la célèbre émission. Elle leur a ainsi permis de visiter les studios, de comprendre les coulisses de la fabrication de l'information et même de croiser des journalistes en plein travail.

Ce séjour restera longtemps gravé dans la mémoire des élèves, fiers d'avoir représenté leur collège, leur ville et leur engagement citoyen sur la scène nationale.

Une expérience unique, riche en rencontres et en découvertes, qui illustre combien l'école peut ouvrir les portes du monde et encourager les jeunes à devenir des citoyens éclairés et engagés. ■



La classe de CE2 et CM1 primée au concours national “Nous autres”

Accompagnés de leur maîtresse, 23 élèves ont remporté le concours “Nous autres” sur le thème du racisme, grâce à une œuvre artistique autour des racines. Leur récompense : une journée à Paris avec une remise de prix au musée du quai Branly en présence de Lilian Thuram.

Pacal Bonnardot

Avec leur maîtresse Céline Henry, ce sont 23 élèves qui ont participé cette année au concours “Nous autres”, organisé par la [Casden](#) et la fondation Lilian Thuram. Son objectif est de faire réfléchir les élèves en classe sur la thématique du racisme sur un mode ludique et pédagogique.

À l’origine, cette opération appelée “Africaquiz” a été initiée par les délégués départementaux [Casden](#) du Lot en partenariat avec les organisateurs du festival Africajarc et la fondation Lilian Thuram.

Chaque arbre « a reçu des bonjours » de différentes langues
Organisée sur le seul département du Lot, elle s’est étendue en 2014 à la région Midi-Pyrénées (académie de Toulouse). Rebaptisée “Nous autres”, elle est, depuis 2016, organisée au niveau national.
« J’ai su que nous avons gagné le mercredi 2 avril par téléphone. Nous avons tout mis en œuvre rapidement pour avoir un financement. Nous avons beaucoup travaillé sur le thème du racisme et des

discriminations et avons fait le choix de réaliser une production artistique en arts plastiques, partant sur l’idée des racines et avons associé les racines, les origines, aux racines de l’arbre. Les enfants ont travaillé par groupe sur un arbre, ils ont choisi la façon de le réaliser : peinture, collage, craie, encre », indique Céline Henry.

Chaque arbre « a reçu des bonjours » de différentes langues parlées dans tous les continents.
« Nous avons été surpris mais fiers d’avoir gagné ce concours national. »

La remise des prix a eu lieu à Paris le mardi 27 mai au musée du quai Branly avec la présence de Lilian Thuram. Les participations financières de l’association des parents d’élèves, (APE), la mairie, le comité des fêtes, entreprises ont permis à l’école de financer le déplacement jusqu’à Paris.

« C’est plein d’étoiles dans les yeux, plein d’excitation, d’émerveillement que la classe a vécu cette journée, malgré le lever matinal et le retour très tardif. Les enfants ont pu découvrir le train, pour certains, la

tour Eiffel, Notre -Dame de Paris, le musée du quai Branly, le métro, la Seine, sans oublier la remise des prix en présence de Lilian Thuram », ajoute Céline Henry.

Un ensemble de classes allant des maternelles au collège de l’ensemble de la France était à l’honneur pour cette remise des prix.



La remise des prix a eu lieu à Paris mardi 27 mai au musée du quai Branly avec la présence de Lilian Thuram et Maureen Dor. Photo fournie par Céline Henry



Larringes. La classe de CE2 et CM1 primée au concours national “Nous autres”

Accompagnés de leur maîtresse, 23 élèves ont remporté le concours “Nous autres” sur le thème du racisme, grâce à une œuvre artistique autour des racines. Leur récompense : une journée à Paris avec une remise de prix au musée du quai Branly en présence de Lilian Thuram.

Avec leur maîtresse Céline Henry, ce sont 23 élèves qui ont participé cette année au concours “Nous autres”, organisé par la [Casden](#) et la fondation Lilian Thuram. Son objectif est de faire réfléchir les élèves en classe sur la thématique du racisme sur un mode ludique et pédagogique. À l'origine, cette opération appelée “Africaquiz” a été initiée par les délégués départementaux [Casden](#) du Lot en partenariat avec les organisateurs du festival Africajarc et la fondation Lilian Thuram. Chaque arbre « a reçu des bonjours » de différentes langues. Organisée sur le seul département du Lot, elle s'est étendue en 2014 à la région Midi-Pyrénées (académie de Toulouse). Rebaptisée “Nous autres”, elle est, depuis 2016, organisée au niveau national. « J'ai su que nous avons gagné le mercredi 2 avril par téléphone. Nous avons tout mis en œuvre rapidement pour avoir un financement. Nous avons beaucoup travaillé sur le thème du racisme et des discriminations et avons fait le choix de réaliser une production artistique en arts plastiques, partant sur l'idée des racines et avons associé les racines, les origines, aux racines de l'arbre. Les enfants ont travaillé par groupe sur un arbre, ils ont choisi la façon de le réaliser : peinture, collage, craie, encre », indique Céline Henry. Chaque arbre « a reçu des bonjours » de différentes langues parlées dans tous les continents. « Nous avons été surpris mais fiers d'avoir gagné ce concours national. » La remise des prix a eu lieu à Paris le mardi 27 mai au musée du quai Branly avec la présence de Lilian Thuram. Les participations financières de l'association des parents d'élèves, (APE), la mairie, le comité des fêtes, entreprises ont permis à l'école de financer le déplacement jusqu'à Paris. « C'est plein d'étoiles dans les yeux, plein d'excitation, d'émerveillement que la classe a vécu cette journée, malgré le lever matinal et le retour très tardif. Les enfants ont pu découvrir le train, pour certains, la tour Eiffel, Notre -Dame de Paris, le musée du quai Branly, le métro, la Seine, sans oublier la remise des prix en présence de Lilian Thuram », ajoute Céline Henry. Un ensemble de classes allant des maternelles au collège de l'ensemble de la France était à l'honneur pour cette remise des prix.



Nous Autres 2025 : Lilian Thuram a remis les prix aux classes lauréates engagées dans la lutte contre le racisme

A l'occasion de la cérémonie de remise des prix du concours Nous Autres le 27 mai 2025, 17 classes ont été récompensées pour leurs créations sur la déconstruction du racisme.



Ce 27 mai 2025, 17 classes se sont déplacées au musée du Quai Branly-Jacques Chirac pour recevoir leur récompense à l'occasion de la cérémonie de remise des prix du concours Nous Autres. Parmi les 24 classes lauréates sélectionnées cette année, 17 ont fait le déplacement à Paris pour assister à la cérémonie. Image : [Casden Banque Populaire](#)

Organisé par la [CASDEN](#) Banque Populaire et la Fondation Lilian Thuram, en partenariat avec le musée du Quai Branly – Jacques Chirac, le concours « Nous Autres » est soutenu par le ministère de l'Éducation nationale. Destiné aux élèves de la maternelle à la 6e, il vise à encourager, de manière ludique, la déconstruction des stéréotypes et préjugés racistes.

Parmi les 24 classes lauréates sélectionnées cette année, 17 ont fait le déplacement à Paris pour assister à la cérémonie. En présence de Lilian Thuram et de l'autrice Maureen Dor, les élèves ont présenté leurs créations : œuvres plastiques, vidéos, textes ou chansons au public. La journée a été ponctuée par plusieurs animations, dont les tours de magie de Mao la magicienne.

Des récompenses pédagogiques

Pour cette dixième édition, chaque classe lauréate a reçu un « Chèque lire » d'un montant de 100 €, un abonnement à « Mon Petit Quotidien » ou « Mon Quotidien », ainsi que des ouvrages jeunesse, comme « Mes étoiles noires » ou l'album « Nelson Mandela » de Lilian Thuram. En fin de cérémonie, tous les élèves participants se sont vus remettre un « diplôme du jeune citoyen », une carte « L'Afrique au centre, changeons nos imaginaires » ainsi qu'une photo dédicacée de l'ancien champion du monde.



Image : [Casden Banque Populaire](#)

Une visite culturelle pour clôturer l'événement

Après la remise des prix et la présentation des travaux, les élèves ont pu découvrir le musée. En effet, la journée s'est achevée par une visite des collections permanentes du musée du Quai Branly – Jacques Chirac. Un moment de découverte culturelle qui est venu clôturer cette rencontre placée sous le signe de l'engagement citoyen contre le racisme et de l'éducation à la tolérance.



Les maternelles de l'école Sainte-Thérèse Sainte-Marie primés

Dunkerque. Les élèves de moyenne et grande section de maternelle de l'école Sainte-Thérèse Sainte-Marie à Dunkerque, qui ont créé une bande dessinée animée, ont été primés au concours national « Nous Autres ». Ils se rendront mardi à Paris pour récupérer leur récompense.

Les élèves de moyenne et grande section de maternelle de l'école Sainte-Thérèse Sainte-Marie à Dunkerque n'en reviennent toujours pas. Leur projet de bande dessinée animée a été primé au concours national « Nous Autres », organisé par la [CASDEN](#) Banque Populaire, la Fondation Lilian Thuram, qui vise à lutter contre le racisme, et soutenu par le Ministère de l'Éducation Nationale et de la Jeunesse.

« Je ne m'y attendais pas, car nous sommes une classe de maternelle et nous étions confrontés à des primaires et des sixièmes. C'était une grande surprise », sourit Cyrielle Carru, enseignante en maternelle. « Au départ, quand on s'est lancé dans ce projet, les élèves n'étaient pas au courant que nous participions à un concours. Je ne leur avais pas dit, car je ne voulais pas qu'à la fin, ils soient déçus. Alors, quand je leur ai annoncé la nouvelle, c'était une véritable scène de liesse. »

Une vidéo

C'est d'ailleurs un peu par hasard que Cyrielle Carru a inscrit sa classe

à ce challenge. « En classe, nous parlions des différences entre les hommes et les femmes et directement les élèves ont exposé tous les stéréotypes. Les garçons ont les cheveux courts et jouent au foot, tandis que les filles ont les cheveux longs. Je leur ai dit que ce n'était pas vrai et on a poussé la question : c'est quoi un être humain ? » À partir de photos et de vidéos, l'enseignante leur a montré que tous les individus avaient des différences et leur a surtout proposé d'écrire une histoire sur tout ce qu'ils avaient découvert.

« En cherchant des idées, je suis tombée sur ce concours et j'ai décidé de nous inscrire », indique-t-elle. « On a donc créé une bande dessinée animée où une classe d'extraterrestres vient sur terre et découvre les êtres humains. Ils se rendent compte que chaque personne est différente, car tout le monde n'a pas la même couleur de peau, certains peuvent avoir des handicaps et même des poils sur différentes parties du corps. » Le fin mot de l'histoire est simple : « Il faut retenir que tous les êtres

humains sont différents, mais qu'ils vivent tous sur la même planète ».

Un voyage à Paris

Les vingt-sept élèves ayant participé à ce projet se rendront donc au Musée du quai Branly – Jacques Chirac à Paris, mardi, pour récupérer leur récompense.

Ils présenteront leur création et découvriront le musée au côté de Lilian Thuram, champion du monde de football en 1998.



Dunkerque : les maternelles de l'école Sainte-Thérèse Sainte-Marie récompensés par la Fondation Thuram

Les élèves de moyenne et grande section de maternelle de l'école Sainte-Thérèse Sainte-Marie à Dunkerque, qui ont créé une bande dessinée animée, ont été primés au concours national « Nous Autres ». Ils se rendront le 27 mai à Paris pour récupérer leur récompense.

Les élèves de moyenne et grande section de maternelle de l'école Sainte-Thérèse Sainte-Marie à Dunkerque n'en reviennent toujours pas. Leur projet de bande dessinée animée a été primé au concours national « Nous Autres », organisé par la [CASDEN](#) Banque Populaire, la Fondation Lilian Thuram, qui vise à lutter contre le racisme, et soutenu par le Ministère de l'Éducation Nationale et de la Jeunesse. « Je ne m'y attendais pas, car nous sommes une classe de maternelle et nous étions confrontés à des primaires et des sixièmes. C'était une grande surprise », sourit Cyrielle Carru, enseignante en maternelle. « Au départ, quand on s'est lancé dans ce projet, les élèves n'étaient pas au courant que nous participions à un concours. Je ne leur avais pas dit, car je ne voulais pas qu'à la fin, ils soient déçus. Alors, quand je leur ai annoncé la nouvelle, c'était une véritable scène de liesse. » Une vidéo sur les différences C'est d'ailleurs un peu par hasard que Cyrielle Carru a inscrit sa classe à ce challenge. « En classe, nous parlions des différences entre les hommes et les femmes et directement les élèves ont exposé tous les stéréotypes. Les garçons ont les cheveux courts et jouent au foot, tandis que les filles ont les cheveux longs. Je leur ai dit que ce n'était pas vrai et on a poussé la question : c'est quoi un être humain ? » À partir de photos et de vidéos, l'enseignante leur a montré que tous les individus avaient des différences et leur a surtout proposé d'écrire une histoire sur tout ce qu'ils avaient découvert. « En cherchant des idées, je suis tombée sur ce concours et j'ai décidé de nous inscrire », indique-t-elle. « On a donc créé une bande dessinée animée où une classe d'extraterrestre vient sur terre et découvre les êtres humains. Ils se rendent compte que chaque personne est différente, car tout le monde n'a pas la même couleur de peau, certains peuvent avoir des handicaps et même des poils sur différentes parties du corps. » Le fin mot de l'histoire est simple : « Il faut retenir que tous les êtres humains sont différents, mais qu'ils vivent tous sur la même planète ». Un voyage à Paris Les vingt-sept élèves ayant participé à ce projet se rendront donc au Musée du quai Branly – Jacques Chirac à Paris, le 27 mai prochain pour récupérer leur récompense. Ils présenteront leur création et découvriront le musée au côté de Lilian Thuram, champion du monde de football en 1998.



Des écoliers bientôt récompensés par un champion du monde de football

Le vendredi 27 mai, les élèves de moyenne section maternelle de l'école de Lavans-lès-Saint-Claude seront reçus au musée du quai Branly, à Paris. La raison ? Les enfants ont remporté le concours "Nous autres" pour leur travail contre le racisme. Ils recevront leur récompense des mains d'un champion du monde de football 1998.

Alex Marinello

Quatre ans et déjà engagés contre le racisme. « On a tous des couleurs de peau différentes et on est tous jolis ! », lâche Alice, devant ses camarades. Sa classe de moyenne section maternelle de Lavans-lès-Saint-Claude fait partie des 24 lauréats du concours national "Nous autres" (lire par ailleurs), organisée par la [Casden](#) Banque populaire (Caisse d'aide sociale de l'Éducation nationale, N. D. L. R) et la fondation de l'ancien joueur de football Lilian Thuram.

Prévenir les moqueries

Clémence Coupey, leur institutrice, a voulu sensibiliser ses élèves à la différence et à la tolérance. « Avant qu'ils grandissent et qu'ils se moquent les uns des autres, c'est nécessaire de commencer le travail assez tôt », argue l'enseignante. Clémence Coupey l'avoue : elle ne pensait pas se lancer dans cette aventure à la rentrée de septembre. Mais la diversité de sa classe l'a poussé à réfléchir sur un projet pour sensibiliser les enfants à la différence, après avoir entendu quelques moqueries : « On a une classe avec pas mal d'enfants très différents, que ce soit au niveau des couleurs de peau mais aussi du

handicap. »

« *Je pense que ça va les marquer* » Elle décide alors de prendre les choses en main en se lançant dans ce concours. « Mais je ne pensais pas qu'on allait gagner », sourit la maîtresse d'école.

De septembre à février, Clémence Coupey a alors organisé 21 ateliers pour éduquer les enfants contre le racisme. En lecture et en musique d'abord, avec les chansons *Café au lait* et *Nono* d'Anne Sylvestre. Des titres engagés sur l'acceptation de l'autre que les enfants connaissent aujourd'hui par cœur : « Je voulais qu'ils arrivent à comprendre de manière ludique qu'un monde uniforme génère de la peur alors qu'un monde tout en couleur génère de la joie. Le jour où ils verront quelqu'un se moquer dans leur scolarité, j'espère qu'ils se souviendront de ce projet. »

Une photo symbolique

La suite a été plus créative. Après avoir décoré la salle de classe d'affiches autour de la tolérance et du vivre-ensemble, les 25 enfants ont confectionné une œuvre d'art autour d'un cerceau. Son nom ? "Belles frimousses". Ce mobile suspendu, fait de tissage de papiers,

représente des bonshommes de différentes morphologies. À l'intérieur, ils ont entremêlé du tissu représentant toutes les couleurs de peau. Avec, au centre de l'œuvre, une photographie de leurs mains réunies.

« Aujourd'hui, dans notre cour de récréation, ils se mélangent tous et j'espère que ça va continuer comme ça ! » se félicite l'enseignante. Elle se rendra avec ses élèves dans la capitale le 27 mai prochain pour recevoir son prix au musée du quai Branly des mains de Lilian Thuram. « Je pense que ça va les marquer », se réjouit d'avance Clémence Coupey.



La classe de maternelle n'a pas caché sa fierté d'avoir remporté l'adhésion du jury du concours pour son projet contre le racisme. Photo Alex Marinello



Lavans-lès-Saint-Claude. Des écoliers bientôt récompensés par un champion du monde de football

Le vendredi 27 mai, les élèves de moyenne section maternelle de l'école de Lavans-lès-Saint-Claude seront reçus au musée du quai Branly, à Paris. La raison ? Les enfants ont remporté le concours "Nous autres" pour leur travail contre le racisme. Ils recevront leur récompense des mains d'un champion du monde de football 1998.

Quatre ans et déjà engagés contre le racisme. « On a tous des couleurs de peau différentes et on est tous jolis ! », lâche Alice, devant ses camarades. Sa classe de moyenne section maternelle de Lavans-lès-Saint-Claude fait partie des 24 lauréats du concours national "Nous autres" (lire par ailleurs), organisée par la [Casden](#) Banque populaire (Caisse d'aide sociale de l'Éducation nationale, N.D.L.R) et la fondation de l'ancien joueur de football Lilian Thuram. Clémence Coupey, leur institutrice, a voulu sensibiliser ses élèves à la différence et à la tolérance. « Avant qu'ils grandissent et qu'ils se moquent les uns des autres, c'est nécessaire de commencer le travail assez tôt », argue l'enseignante. Prévenir les moqueries Clémence Coupey l'avoue : elle ne pensait pas se lancer dans cette aventure à la rentrée de septembre. Mais la diversité de sa classe l'a poussé à réfléchir sur un projet pour sensibiliser les enfants à la différence, après avoir entendu quelques moqueries : « On a une classe avec pas mal d'enfants très différents, que ce soit au niveau des couleurs de peau mais aussi du handicap. » Elle décide alors de prendre les choses en main en se lançant dans ce concours. « Mais je ne pensais pas qu'on allait gagner », sourit la maîtresse d'école. De septembre à février, Clémence Coupey a alors organisé 21 ateliers pour éduquer les enfants contre le racisme. En lecture et en musique d'abord, avec les chansons Café au lait et Nono d'Anne Sylvestre. Des titres engagés sur l'acceptation de l'autre que les enfants connaissent aujourd'hui par cœur : « Je voulais qu'ils arrivent à comprendre de manière ludique qu'un monde uniforme génère de la peur alors qu'un monde tout en couleur génère de la joie. Le jour où ils verront quelqu'un se moquer dans leur scolarité, j'espère qu'ils se souviendront de ce projet. » « Je pense que ça va les marquer » La suite a été plus créative. Après avoir décoré la salle de classe d'affiches autour de la tolérance et du vivre-ensemble, les 25 enfants ont confectionné une œuvre d'art autour d'un cerceau. Son nom ? "Belles frimousses". Ce mobile suspendu, fait de tissage de papiers, représente des bonshommes de différentes morphologies. À l'intérieur, ils ont entremêlé du tissu représentant toutes les couleurs de peau. Avec, au centre de l'œuvre, une photographie de leurs mains réunies. « Aujourd'hui, dans notre cour de récréation, ils se mélangent tous et j'espère que ça va continuer comme ça ! » se félicite l'enseignante. Elle se rendra avec ses élèves dans la capitale le 27 mai prochain pour recevoir son prix au musée du quai Branly des mains de Lilian Thuram. « Je pense que ça va les marquer », se réjouit d'avance Clémence Coupey.

Newsletter. L'essentiel de la semaine

Chaque samedi

Inscrivez-vous à "L'essentiel de la semaine", et retrouvez notre sélection des articles qu'il ne fallait pas rater lors des sept derniers jours. Voir mes newsletters

Ca y est ! Vous êtes inscrit

Peut contenir des publicités. Vous pouvez vous désinscrire à tout moment depuis votre espace client.